
 

 

RAPPORT DES ACTIVITÉS 2020 
 

 
 

 

 

Voici les principales activités organisées par les Agricultrices pour la période du 1er janvier 

au 31 décembre 2020 : 

 

 

RENCONTRES DES ADMINISTRSATRICES 

 
Le conseil d’administration s’est réuni à plusieurs reprises au cours de l’année. Il y a eu 

douze (12) rencontres du conseil d’administration. Deux (2) de ces rencontres étaient par 

conférence téléphonique et sept (7), par la plateforme ZOOM.  Parmi ces CA, un (1) a eu 

lieu en marge de l’AGA 2020 pour élire le nouveau conseil d’administration du syndicat. 

L’exécutif du syndicat s’est réuni à trois (3) reprises. Au cœur de ces rencontres, 

l’organisation des conférences-discussions ainsi que du forum « Femme et implication ». 

REPRÉSENTATION 
 

✓ La présidente, Mme Ida Carpentier, a assisté aux réunions du conseil d’administration 

des Agricultrices du Québec (AQ) et de la Fédération de l’UPA de la Mauricie (FUPAM) 

au début de l’année. Suite à sa démission en juin dernier, c’est Mme Hélène 

Champagne qui a relevé ce défi. Mme Katrine Venne a également participé aux 

réunions des AQ lorsque Mme Champagne ne pouvait y assister.  

 

✓ Les administratrices ont participé : 

• Aux réunions du conseil d’administration de leur syndicat local respectif ; 

• À différents comités de la FUPAM et d’autres organismes ; 

• À l’assemblée générale annuelle des AQ. 

ADMINISTRATIF ET VIE SYNDICALE 

 

Cette année, les administratrices ont assuré la gestion des comptes ainsi que le suivi du 

membership du Syndicat. Elles ont fait connaître leurs positions lors des rencontres de 

différents comités et assemblées. Elles ont cherché et obtenu du financement par les 

affiliés de l’UPA afin d’assurer une saine gestion des finances du syndicat.  



 

 

PRÉSENCE SUR LES MÉDIAS SOCIAUX  

 
Le syndicat des Agricultrices de la Mauricie possède une page Facebook 

(www.facebook.com/AgricultricesMauricie), une section sur le site de la Fédération des 

agricultrices du Québec (www.agricultrices.com) et sur le site Internet de la Fédération de 

l’UPA de la Mauricie (www.mauricie.upa.qc.ca).  

SECRÉTARIAT DU SYNDICAT 

 
Madame Annie Gagnon, conseillère aux syndicats, a assuré le secrétariat de notre 

organisation pour l’année 2020.  Elle fut appuyée une partie de l’année dans ses fonctions 

par Mme Christine Champagne, adjointe administrative, qui assurait le remplacement de 

Mme Marilyn Grimard pendant son congé de maternité.  

CONFÉRENCE DISCUSSION 
 

À la fin du mois d’août, la série de conférences-discussions « Mieux gérer son stress en 

temps de crise » a permis à près d’une trentaine de productrices et de producteurs 

agricoles de la région de briser l’isolement en participant à cet événement mis sur pied 

par les Agricultrices du Québec (AQ) en collaboration avec les Agricultrices de la 

Mauricie. 

 

En plus d’avoir accès au visionnement d’un webinaire spécifiquement développé par 

Mme Pierrette Desrosiers en lien avec la situation stressante que représente la COVID-19 

pour les entrepreneurs agricoles, les participantes et participants ont eu l’occasion 

d’échanger entre eux et avec la travailleuse de rang, en remplacement de l’organisme 

Au cœur des familles agricoles (ACFA) de la Mauricie, Mme Élise Gagné. 

 

  
 

FORUM 

 

Les Agricultrices de la Mauricie ont tenu leur forum « Femme et implication : deux réalités 

conciliables », mardi 3 novembre.  

 

L’événement gratuit a spécifiquement été mis sur pied pour les productrices agricoles de 

la région. Au menu : panel de discussion rassemblant des femmes au parcours inspirant 

telles que : 

 

 

http://www.agricultrices.com/
http://www.mauricie.upa.qc.ca/agricultrices.htms


 

 

• Ruth Ellen Brosseau, ancienne députée de Berthier—Maskinongé et maintenant 

productrice agricole 

• Andréane Dupont, 2e vice-présidente de la Relève agricole Mauricie et 

productrice laitière 

• Julie Trépanier, première mairesse de l’histoire de Saint-Séverin-de-Prouxville, dans 

la MRC de Mékinac  

• Diane Montour, ancienne présidente régionale et provinciale des Agricultrices du 

Québec 
 

Ces panélistes ont toutes, à leur façon, dû relever certains défis face à la conciliation 

implication-famille. Elles ont discuté de cette réalité et de leurs astuces pour tirer leur 

épingle du jeu.  

 

Une activité interactive afin d’explorer les défis et solutions auxquels certaines femmes 

peuvent faire face lorsqu’elles souhaitent s’impliquer a également été organisé lors de 

cette soirée.  

 

   

   

 

https://fr.wikipedia.org/wiki/Berthier%E2%80%94Maskinong%C3%A9


 

 

25 ANS D’IMPLICATION SYNDICALE  

 

 
 

Félicitations à Mme Hélène Champagne pour ses 25 ans d’implication syndicale à l’UPA 

dans plusieurs secteurs, dont les Agricultrices de la Mauricie, l’UPA locale des Chenaux 

(anciennement Champlain), aux Producteurs de lait de la Mauricie et aux Producteurs 

de bovins de la Mauricie. 

HOMMAGE À IDA CARPENTIER  

 

Qui ne connaît pas Ida. Avec les années, elle a su se tailler une place dans le milieu du syndicalisme agricole. 

Siégeant à la fois à l’UPA locale de Mékinac, comme représentante des Agricultrices, à la Fédération régionale 

de l’UPA Mauricie et aux Agricultrices du Québec, elle en a fait du chemin depuis St-Séverin.  

 

Comme le dit si bien Ida ; « Les Agricultrices, c'est plus qu’un syndicat, c’est un réseau de femmes tissées 

serrées. » L’entraide est au rendez-vous lorsqu’une d’elles est dans le besoin ou bien que celle-ci a le moral à 

terre. C’est le meilleur soutien psychologique qu’une agricultrice ne peut pas avoir. Être en relation avec 

quelqu’un qui vit la même réalité que nous.  

 

Ida était toujours partante pour relever les défis et organiser un évènement. Que ce soit pour les enfants avec 

les Sécurijour, ou pour les adultes avec les soirées Vins et Fromages, elle avait toujours des idées pour bonifier 

les projets et aller chercher des commanditaires.  

 

Anecdote : Ida était toujours partante pour donner de son temps lors des journées portes ouvertes de l’UPA. 

En 2019, elle se trouvait à la ferme Hogue et Huot, lorsqu’un groupe de véganes a débarqué pour manifester 

contre l’exploitation des animaux par les agriculteurs. D’une façon assez efficace, elle a su chasser fermement, 

mais poliment ces activistes.  

 

Il est important de se rappeler que les Agricultrices en ont fait du chemin depuis le tout début de la carrière 

de Mme Carpentier en Agriculture.  C’est en 1986 que la Loi sur le financement agricole a éliminé la clause 

M’impliquer pour contribuer à faire changer 

les choses, être dans l’action et découvrir tout 

un réseau. 

 



 

 

discriminatoire excluant la conjointe du droit à la prime à l’établissement, tout le monde agricole avait alors 

réalisé un immense progrès en matière d’équité. C’est grâce à des femmes d’action et de tête comme Mme 

Carpentier que notre système agricole évolue. C’est par l’implication de productrices comme vous que nous 

pouvons faire cheminer nos dossiers. 

 

Nous profitons de ces quelques lignes pour souligner votre apport au Syndicat qui a été, sans contredit, des 

plus importants. Nous tenons à vous témoigner notre reconnaissance pour votre implication active et votre 

participation à l’avancement des agricultrices mauricienne. Nous vous transmettrons nos remerciements les 

plus sincères pour avoir siégé au sein de notre conseil d’administration. Votre implication et votre participation 

ont toujours été appréciées.  

 

Au nom du conseil d’administration et de toutes les productrices agricoles de la Mauricie, je tiens donc à vous 

remercier sincèrement.  

 

 

 
 

Merci pour votre dévouement à la cause des Agricultrices ! 


